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Il giorno 12 ottobre 2018, alle ore 13:00, presso i locali del Dipartimento di Energia, Ingegneria 

dell’Informazione e Modelli matematici, Edificio 9, si riunisce la Commissione di gestione AQ del Corso di Studi 

in Ingegneria Cibernetica, per discutere sui seguenti punti all'ordine del giorno: 

 

1. Comunicazioni 

2. Compilazione della Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA) - scadenza 15 ottobre 2018 

3. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti: il Coordinatore del CdS, Giuseppe Costantino Giaconia; i docenti Ernesto Lo Valvo e Valentina 

Cosentino. 

Presiede la riunione il Coordinatore, Giuseppe Costantino Giaconia; svolge le funzioni di segretario 

verbalizzante Valentina Cosentino. 

 

1. Comunicazioni 

Nessuna 

 

2. Compilazione della Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA) - scadenza 15 ottobre 2018 

Il Coordinatore ricorda ai presenti che il PQA, con comunicazione a mezzo email del 5 settembre u.s., ha posto 

come scadenza interna per la compilazione della SMA il 31 ottobre p.v., in modo da consentire alla CPDS, nella 

Relazione annuale, di analizzare, tra le altre cose, la completezza e l’efficacia del monitoraggio annuale 

dei CdS basandosi sulla SMA stessa. Pertanto, il Presidente del PQA, prof.ssa Rosa Maria Serio ha richiesto 

l’inserimento in ambiente SUA del commento agli indicatori entro e non oltre il 15 ottobre p.v. ai fini della 

revisione da parte del PQA. 

Gli indicatori su cui è richiesto di formulare un commento sono gli stessi già analizzati in occasione della 

compilazione del quadro C1 della scheda SUA-CdS. La Commissione, presa visione della citata comunicazione del 

PQA, e tenendo conto delle indicazioni in essa contenute, procede quindi all’analisi degli indicatori. 

Al termine dell’analisi, e in coerenza con quanto già emerso in occasione della compilazione della SUA-CdS, la 

Commissione rileva quanto segue. 

Gli indicatori forniti, ove presenti, si riferiscono quindi ai soli anni 2015 e 2016 e sono relativi ai primi due anni di 

corso. Pertanto non sono presenti dati sull’uscita dal CdS e l’analisi dei trend interni al CdS e i confronti con le 

medie di Ateneo (m.a.), Area Geografica (m.ag.) e Nazionale (m.n.) sono possibili e significativi solo per alcuni 

indicatori.  

Gli indicatori relativi agli “avvii di carriera” (iC00a), agli “immatricolati puri” (iC00b) sono inferiori alle medie, 

ma in crescita. I dati riguardanti gli “iscritti” (iC00d-f), necessitano di attenzione. Tuttavia tali dati, essendo essi 

riferiti ai soli primi due anni del CdS, non consentono un confronto significativo con le medie. Comunque, per 

rendere più attrattivo il CdS e incrementare il numero degli studenti iscritti, il CCS ha intrapreso alcune azioni, 

riguardanti la promozione del CdS (open days, welcome weeks), le attività di orientamento presso le scuole medie 

superiori e la modifica del manifesto degli studi (in particolare, dal 2017/2018).  

Il dato relativo agli iscritti da altre regioni (iC03) è in crescita; per il 2016, la percentuale è superiore rispetto alla 

m.a., non molto distante dalla m.ag,, ma inferiore alla m.n. Ciò è comunque correlato al contesto territoriale di 

riferimento (Sud e Isole), i cui dati di area sono nettamente inferiori a quelli nazionali.  

Il 100% dei docenti di riferimento appartiene a SSD di base o caratterizzanti (iC08). Il dato è superiore alle medie. 

Per quanto riguarda l’internazionalizzazione e, in particolare, il dato relativo ai CFU conseguiti all’estero (iC10, 

valore nullo nel 2016) va rilevato che i primi studenti del CdS recatisi all’estero (a partire dal secondo semestre 
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dell’a.a. 2016-17) sono quelli della prima coorte (2015-2016); per tali studenti, il riconoscimento dei CFU 

conseguiti all’estero è avvenuto a partire dall’anno 2017. 

Gli indicatori relativi al percorso di studi (prosecuzione al II anno e numero di CFU conseguiti, iC01, iC14-iC16) 

necessitano di attenzione, pur presentando in qualche caso valori in crescita. In tal senso, sono stati posti in essere 

alcuni interventi per rendere più agevole il percorso degli studenti e aumentare il tasso di superamento degli esami 

(modifiche al Manifesto degli Studi, incremento delle attività di esercitazione a supporto delle lezioni teoriche e 

potenziamento delle attività di tutoraggio/ricevimento).  

Ulteriori analisi sull’attrattività in ingresso, sul percorso di studi e sull’uscita potranno essere condotte a partire dai 

dati degli anni successivi al 2016. L’analisi potrà inoltre essere estesa all’intero triennio del percorso di studi, 

pervenendo così ad un quadro più completo dell’andamento del CdS. 

Al termine della discussione, la Commissione da mandato al Coordinatore, in qualità di Referente SUA-CdS, di 

inserire quanto emerso come commento alla SMA.  

 

3. Varie ed eventuali 

Nessuna 

 

La riunione si conclude alle ore 13:30. 

 

 

 

 Il Segretario Verbalizzante        Il Coordinatore del CdS 

      Valentina Cosentino      Giuseppe Costantino Giaconia  

 

 

 


